

裁判员の経験者のみなさん との意見交換会を行いました



さいニャン

ご参加いただいた裁判员経験者のみなさん、お忙しい中ご参加いただき、
また貴重なご意見をありがとうございました。
いただいたご意見をご紹介をさせていただきます。



Q：裁判员として裁判に参加した感想・印象について

- （裁判中は）毎回裁判所に行くのが楽しみで、裁判所から帰ったら自分で疑問に思ったことを調べたりしていました。また細かい気配りも印象的で、私にとって、とても良い経験でした。（70代男性）
- 実際に会った裁判官は、自分のイメージと違い、やわらしい（やわらかい）方で、私たちにも非常に親切に接してくれ、意見を聞いてくれました。また、参加をきっかけに自分の人生を振り返るようになりました。（60代男性）
- ずっと裁判员になりたいと思っていたので、裁判员裁判に参加できてとても嬉しかったです。裁判所が身近に感じられました。（50代女性）
- 全員で一丸となって事件内容を整理し、判決までたどり着いたことは、達成感・満足感を感じましたし、とても貴重な経験となりました。（30代女性）

Q：裁判员に選ばれて、勤務先や家族との調整など困ったことはありませんでしたか。

- 選任期日の翌日から期日に参加しましたが特に支障はありませんでした。（50代男性）
- 通知に裁判员に選ばれた場合の裁判の日程（4日間の裁判）が書いてあったので、事前に職場と調整でき、特に困ったことはありませんでした。ただ、参加する日数が多いと参加が難しい場合もあるかと思いました。（50代女性）
- 私の職場は理解がある職場だったので仕事への支障はありませんでしたが、夫にこどもの保育園の送迎をお願いすることになり、負担をかけたと思います。（30代女性）

Q：評議（話し合い）の進め方や評議の時間などはどうでしたか。

- （積極的に発言できる人ばかりではないと思うので）裁判官が、1人1人順番に話を聞いてくれたことで、全員が自分の意見を言えてよかったと思います。（30代女性）
- 裁判官から（証人尋問の内容など）「わからないことはなかったですか」と聞いてもらったので安心して評議に参加できました。（60代男性）
- 自分では思いつかなかったことを他の裁判员が発言されていて、いろいろな意見を聞いた上で考えることができたので良かったです。（30代女性）



Q：審理や評議を通じて心理的な負担が大きいと思われる部分はありましたか。

- 心理的な負担はなく、裁判官や裁判所の職員の方々の対応も手厚くて心強かったです。（30代女性）
- 私が担当した事件では、傷の状況の写真はイラストになっていたりと配慮がされていて、負担はありませんでした。（50代女性）

Q：その他ご意見・ご要望など

- 「裁判用語辞典」を作ってほしいです。（60代男性）
- もう少し早く裁判員の通知をしてほしいです。（50代男性）
- 会社に裁判員の候補者になったことを話したら、「（裁判員制度は）まだやってたんだ」と言われました。もっと裁判員制度のPRをしてほしいです。（60代男性）
- 裁判員制度が始まって10年以上経っていますが、まだPRが不足していると感じてるので、もっとHPやメディア、動画を中心に若い人にPRしてほしいです。また、裁判員制度は今では教科書に載っているし、小さなうちから裁判員制度について教えてもらえるといいと思います。（30代女性）



これから裁判員として参加する方へのメッセージをお願いします



- 裁判は私たちの生活を守るために必要なもの。裁判員制度は私たちの考えを裁判に反映するもの。心配しないで入ってきてほしいです。（60代男性）
- 私は何もわからない状態で裁判所に行きました。文章を読むことや難しいことは苦手ですが、専門用語も全部説明してもらえたので、何も知らなくても大丈夫です。（30代女性）
- 若い人は仕事や育児もあり大変だと思いますが、やれば何とかなるものです。ぜひ多くの人に参加してほしいです。（70代男性）
- 被告人の一生を左右する判決に参加することに責任を感じましたが、達成感とやりがいを感じられました。ぜひみなさんにも参加していただきたいです。（50代女性）
- 裁判所に行くことはなかなかないので、戸惑うこと、びっくりすることもあるかと思いますが、1人で解決するわけではありませんので安心してください。私は、裁判員は、被告人などの人生のどこか一助になれるのではと思っています。みなさんの普段の感覚などを大切にして、ぜひ裁判員裁判を経験してほしいです。（30代女性）



ありがとうございました。
これからも裁判員制度へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。